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ABSTRAK 

Mokhamad Fazrin Faalnasiqin, 126102203318, Penyelesaian Sengketa Harta Waris 

Antara Ayah (Yang Telah Menikah Lagi) Dan Anak Kandung Secara Non 

Litigasi Perspektif Hukum Islam Dan Teori Mediasi (Studi Kasus di Desa 

Kates Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung), Jurusan Hukum 

Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Muhammad Mufti Al Anam, 

М.Н.І. 

Kata Kunci : Penyelesaian Sengketa, Harta Waris, Hukum Islam, Teori 

Mediasi 

Penelitian ini dilatarbelakangi ikut campurnya istri ketiga atau ibu tiri, 

memengaruhi suaminya agar menjual rumah beserta pekarangan harta bersamanya 

dengan istri kedua, yang saat ini ditempati anak almarhumah istri kedua. 

Fokus penelitian ini adalah : 1. Bagaimana penyelesaian sengketa harta waris 

antara ayah (yang telah menikah lagi) dan anak kandung secara non litigasi di Desa 

Kates Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung?, 2. Bagaimana tinjauan 

hukum Islam terhadap penyelesaian sengketa harta waris antara ayah (yang telah 

menikah lagi) dan anak kandung secara non litigasi di Desa Kates Kecamatan 

Kauman Kabupaten Tulungagung?, 3. Bagaimana tinjauan teori mediasi terhadap 

penyelesaian sengketa harta waris antara ayah (yang telah menikah lagi) dan anak 

kandung secara non litigasi di Desa Kates Kecamatan Kauman Kabupaten 

Tulungagung? 

Penelitian ini berjenis penelitian kualitatif dan menggunakan metode yuridis 

empiris. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa 

observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan 

pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. 

Pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi sumber data.  

Penelitian ini menghasilkan: Pertama, Penyelesaian sengketa harta waris 

yaitu secara mediasi di balai desa dengan mediator paman yang diwujudkan dengan 

kesepakatan bersama berdamai untuk pembagian harta berdasarkan pembagian 

negosiasi harta waris dengan bukti tandatangan langsung dibuatkannya sertifikat 

kepemilikan tanah supaya masalah sengketa dapat segera terselesaikan. Rumah dan 

pekarangan seluas 36 ru sah menjadi milik kedua anak perempuan, kemudian sawah 

seluas 200 ru menjadi milik ayah. Kedua, Penyelesaian sengketa ini menggunakan 

metode yang terdapat dalam hukum Islam sesuai dengan metode al-shulh, yaitu 

upaya untuk mencapai kesepakatan damai antara ahli waris melalui musyawarah 

mufakat. Hasil mediasi yang dilakukan oleh kedua belah pihak, berupa kesepakatan 

bersama untuk melakukan pembagian waris dengan negosiasi harta dan hasil 

akhirnya kesepakatan pembagian yang tidak sesuai dengan penghitungan farāidh. 

Ketiga, Berdasarkan teori mediasi Lawrence Boulle, pola mediasi yang digunakan 

dalam penyelesaian sengketa harta waris di Desa Kates menggunakan model 

settlement mediation, atau mediasi kompromi, yaitu mediasi yang tujuan utamanya 

mendorong terwujudnya kompromi atas tuntutan kedua belah pihak yang sedang 

bertikai. Pada model ini mediator kedudukannya dianggap lebih tinggi dari 
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disputants, serta mediator membantu menurunkan ketegangan dan ego kedua belah 

pihak pasca terjadinya sengketa untuk menuju titik kompromi, supaya dapat 

mencari jalan tengah yang memuaskan antar kedua belah pihak yang bersengketa. 
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ABSTRACT 

 

Mokhamad Fazrin Faalnasiqin, 126102203318, Non Litigation Settlement of 

Inheritance Dispute between Father (Who Has Remarried) and Child in the 

Perspective of Islamic Law and Mediation Theory (Case Study in Kates 

Village, Kauman District, Tulungagung Regency), Department of Islamic 

Family Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor: Muhammad Mufti Al Anam, 

М.Н.І.  

Keywords: Dispute Resolution, Inheritance, Islamic Law, Mediation Theory  

 This research was motivated by the interference of the third wife or 

stepmother, so that her husband sold the house and the property yard with him with 

the second wife, which is currently occupied by the second wife's deceased child. 

 The focus of this research is: 1. How is the settlement of inheritance disputes 

between fathers (who have remarried) and biological children in a non-litigation 

manner in Kates Village, Kauman District, Tulungagung Regency? 2. How is the 

review of Islamic law on the settlement of inheritance disputes between fathers 

(who have remarried) and biological children in a non-litigation manner in Kates 

Village, Kauman District, Tulungagung Regency? 3. How is the mediation theory 

reviewed on the settlement of inheritance disputes between fathers (who have 

remarried) and biological children in a non-litigation manner in Kates Village, 

Kauman District, Tulungagung Regency? 

This research is qualitative research and uses empirical juridical methods. 

Data collection techniques used in this research are observation, interviews, and 

documentation. Data analysis techniques use data collection, data reduction, data 

presentation and conclusion drawing. Data validity checking uses data source 

triangulation. 

 This research results in: First, the settlement of the inheritance dispute is by 

mediation at the village hall with an uncle mediator which is realized by a mutual 

agreement to reconcile for the division of property based on the negotiated division 

of inheritance property with proof of direct signature of the land ownership 

certificate so that the dispute problem can be resolved immediately. The house and 

yard covering an area of 36 ru legally belong to the two daughters, then the rice 

field covering an area of 200 ru belongs to the father. Second, the settlement of this 

dispute uses the method contained in Islamic law in accordance with the al-shulh 

method, which is an effort to reach a peaceful agreement between the heirs through 

consensus deliberation. The results of the mediation carried out by both parties, in 

the form of a mutual agreement to divide the inheritance by negotiating assets and 

the final result is a division agreement that is not in accordance with the calculation 

of faraidh. Third, based on Lawrence Boulle's mediation theory, the mediation 

pattern used in the settlement of inheritance disputes in Kates Village uses the 

settlement mediation model, or compromise mediation, which is mediation whose 

main objective is to encourage the realization of a compromise on the demands of 

the two conflicting parties. In this model, the mediator's position is considered 
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higher than the disputants, and the mediator helps reduce the tension and ego of the 

two parties after the dispute to reach a compromise point, in order to find a 

satisfactory middle ground between the two parties to the dispute. 
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 الملخص

بين الأب الميراث  فالناسيكين،  ١٢٦١٠٢٢٠٣٣١٨، تسوية نزاع   محمد فازرين 

ونظرية  الإسلامية  الشريعة  منظور  من  والطفل  أخرى)  مرة  تزوج   (الذي 

محافظة في  كومان  منطقة  في  كيتس  قرية  في  حالة  (دراسة   الوساطة 

 تولونغاغونغ)، قسم قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم  القانونية،

مفتي محمد  المشرف:  تولونغاغونغ،  ٢٠٢٤،  الله  رحمة  علي  سيد   جامعة 

  الأنام، م.ح.ا

 الكلمات المفتاحية: حل النزاعات، الميراث، الشريعة الإسلامية، نظرية الوساطة .

هذا البحث مدفوع بتدخل الزوجة الثالثة أو زوجة الأب في بيع الزوج لمنزله 

منزله   الثانية  وفناء  الزوجة  ابن  حاليا  يشغله  الذي  الثانية  الزوجة  مع  المشترك 

 .المتوفى

 يركز هذا البحث على ما يلي:  ١-  كيف تتم تسوية منازعات الإرث بين الآباء

قرية  في  تقاضية  غير  بطريقة  البيولوجيين  والأبناء  أخرى)  مرة  تزوجوا   (الذين 

تتم مراجعة الشريعة   كاتس بمقاطعة كومان في محافظة تولونجاجونج.  ٢- كيف 

أخرى)  مرة  تزوجوا  (الذين  الآباء  بين  الإرث  منازعات  تسوية  في   الإسلامية 

في كومان  بمقاطعة  كاتس  قرية  في  تقاضية  غير  بطريقة  البيولوجيين   والأبناء 

 محافظة تولونجاجونج.  ٣-  كيف تتم مراجعة نظرية الوساطة في تسوية منازعات 

البيولوجيين بطريقة غير  (الذين تزوجوا مرة أخرى) والأبناء  بين الآباء   الإرث 

 تقاضية في قرية كاتس بمقاطعة كومان في محافظة تولونجاجونج؟ 

تقنيات التجريبية.  القانونية  الأساليب  ويستخدم  نوعي  بحث  هو  البحث   هذا 

والتوثيق والمقابلات  الملاحظة  هي  البحث  هذا  في  المستخدمة  البيانات   جمع 

وعرض  البيانات،  واختزال  البيانات،  جمع  البيانات  تحليل  تقنيات   وتستخدم 

 البيانات، واستخلاص النتائج. ويستخدم التحقق من صحة البيانات تثليث مصادر 

 البيانات .

 ينتج عن هذا البحث:  أولا: تسوية النزاع على الميراث يكون بالوساطة في

 قاعة القرية مع وسيط من الأعمام يتم التوصل إلى اتفاق بالتراضي على الصلح 

مباشرة توقيع  إثباتات  مع  بالتفاوض  الميراث  تقسيم  على  بناء  الممتلكات   لتقسيم 

 لشهادات ملكية الأرض حتى يمكن حل مشكلة النزاع فورا. المنزل والساحة التي

تبلغ الذي  الأرز  حقل  ثم  للبنتين،  قانوناً  ملكيتهما  تعود  مساحتها  ٣٦  روبل   تبلغ 

في الواردة  بالطريقة  النزاع  هذا  تسوية  للأب .ثانيا:  يعود   مساحته  ٢٠٠  روبل 

 الشريعة الإسلامية وفق طريقة الشورى، وهي محاولة التوصل إلى اتفاق سلمي 

 بين الورثة عن طريق المداولة بالتراضي. ثالثا: أن تكون نتيجة الوساطة التي يقوم

على  بالتفاوض  الميراث  قسمة  على  الطرفين  اتفاق  صورة  في  الطرفان   بها 
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الفرائض. حساب  غير  على  القسمة  اتفاق  هي  النهائية  النتيجة  وتكون   الأصول، 

إلى نظرية الوساطة التي وضعها لورانس بول، فإن نمط الوساطة  ثالثا  ، استناداً 

وساطة نموذج  يستخدم  كيتس  قرية  في  الميراث  نزاعات  تسوية  في   المستخدم 

 التسوية، أو الوساطة التوافقية، وهي وساطة هدفها الرئيسي هو تشجيع تحقيق حل 

الوسيط يعُتبر موقف  النموذج،  المتنازعين. في هذا   وسط بشأن مطالب الطرفين 

 أعلى من موقف المتنازعين، ويساعد الوسيط في تخفيف حدة التوتر والغرور لدى

 الطرفين بعد النزاع للوصول إلى نقطة وسط، من أجل إيجاد حل وسط مرضٍ بين 

 طرفي النزاع .

 

  


